

## *Commémoration du 11 novembre 2010*

---

Commémorer le 11 novembre 1918, c'est accomplir notre devoir de mémoire à l'égard de ceux qui nous ont légué les valeurs de courage pour la défense de la nation et de la démocratie mais également celles du pacifisme. C'est aussi espérer, à travers leurs engagements, dans un avenir que l'on veut toujours meilleur et solidaire.

Dans cet esprit, il n'est pas vain, d'associer au souvenir du 11 novembre, les batailles quotidiennes pour combattre sans relâche, ce qui divise. L'indifférence, l'intolérance, la xénophobie et le racisme, l'individualisme le repli sur soi lié à une société qui valorise les plus forts et marginalise les faibles. Ce sont les plaies d'aujourd'hui et des ferments de haine pour demain, et comme disait Jean Paul Sartre : « Il suffit qu'un seul homme en haïsse un autre pour que la haine gagne de proche en proche l'humanité entière ».

L'armistice du 11 novembre est porteur d'un message de paix universelle. Commémorer cet anniversaire c'est lutter chaque jour et partout pour préserver la paix dans le monde. Rêvons du jour où la paix sera comme le souhaitait le philosophe Emmanuel Kant « une paix perpétuelle ».

Nous vous remercions de votre présence autour de nos morts tombés pour la France et la paix.

Et nous vous invitons avec grand plaisir à partager le « pot » de l'amitié.